

Le concours littéraire des patois romands

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Le nouveau conteur vaudois et romand**

Band (Jahr): **82 (1955)**

Heft 3

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-229349>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

— ne serait-ce que par un regard — que notre situation peu confortable ne leur est pas indifférente ; pour elles, c'est volontiers qu'on vide le plateau de la balance rempli d'eau et que, prenant à deux mains le légume désiré, l'on met largement le poids. Mais, il y a aussi, comme toujours, ceux qui savent profiter du malheur des autres : il y a les acheteuses qui ravaudent, marchandent, sachant bien que, pour alléger sa corbeille, le paysan préférera céder quelque chose au rabais plutôt que de ne rien vendre. L'heure du départ est pourtant proche et l'on se hâte de partir. Sur le chemin du retour, en ces jours-là, il y en a plusieurs — qu'ils poussent leur charrette, qu'ils soient au

volant de leur camionnette, ou encore sur leur char emmené au trot de son cheval — qui pensent à leurs enfants et cette vie dure qui est la leur. Ah ! les tristes journées !

Pourtant, le lendemain, sous le soleil revenu, Jules et Henri, Paul et Maurice, face à leurs cultures, à leur verger, se reprendront à espérer et, oubliant les tracas de la veille, souriront de nouveau, heureux de ce métier qui les fait nourrisseurs de leurs frères.

Frédéric des Pruniers.



LE CONCOURS LITTÉRAIRE DES PATOIS ROMANDS

Cette fois, la preuve est faite : Ce concours, patronné par Radio-Lausanne et le Conseil des patoisants romands, est un grand succès. Peut-être même marque-t-il l'éclosion d'une authentique littérature dialectale, dont nous avons tant besoin.

Les travaux (dont certains sont de remarquables et volumineux ouvrages inédits) ont été expédiés aux jurys respectifs, qui vont avoir du pain sur la planche. Le dépouillement a donné les chiffres suivants :

— Fribourg	33 concurrents,	44 travaux
— Valais	14 concurrents,	42 travaux
— Vaud	18 concurrents,	31 travaux
— Jura bernois	8 concurrents,	14 travaux
— Haute Savoie	8 concurrents,	8 travaux
— Vallée d'Aoste	2 concurrents,	2 travaux
— En français	5 concurrents,	5 travaux

Total : 88 concurrents, 146 travaux

Le pavillon des prix est en train de prendre forme. Signalons (et on en reparlera) qu'une somme magnifique a déjà été mise à disposition par le gouvernement du canton de Fribourg, après un entretien officiel qui se déroula entièrement en patois entre, d'une part MM. les conseillers d'Etat Maxime Quartenoud et Théodore Ayer, et d'autre part les représentants des patoisants, MM. F.-X. Brodard et Henri Clément.